
     

Le Béa-BA 

Vous trouverez dans ce journal: 
 

• Un mot de notre président 
• L'état des lieux de la campagne électorale 
• En avant-première le tout-ménage qui sera distribué à la population de Bardonnex 
• Le questionnaire de Proust rempli par notre candidat 
• Le PV de notre dernière Assemblée générale extraordinaire 
• Un article sur la Caravane de Solidarité du printemps dernier  
• Une invitation au Tour à vélo prévu pendant la campagne électorale 
• Un appel à vous exprimer au sujet du confinement 
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Toutes et tous derrière la candidature de Nicolas 

L es élections municipales ayant été un succès pour nous, la candidature pour le siège d'adjoint est 
une évidence qu'il s'agit de soutenir avec force. 

Six élu·es au Municipal et un poste d'adjoint à la Mairie, tel est l'objectif que nous nous étions fixés cet 
hiver. Nous sommes à bout touchant de ce formidable élan qui nous a déjà permis de placer quatre 
femmes et deux hommes au Château. Ne manque plus que la dernière pièce à cet édifice et notre pari 
sera tenu. 
Après l'essai malheureux de Christian ce printemps, que nous saluons au passage, nous sommes 
fiers/ères de présenter la candidature de Nicolas Vernain, le 27 septembre, date de l'élection 
complémentaire à la Mairie. Le défi est grand mais aux dernières nouvelles, une bonne surprise n'est 
pas exclue! Nicolas est très connu et a toutes les qualités qui conviennent au poste visé. 
Les électrices et électeurs ont voulu le retour de Bardonnex Alternative sur la scène municipale. La 
logique démocratique justifie notre présence pour insuffler une nouvelle sensibilité dans les futurs 
débats qui détermineront l'avenir de la commune. 
Nous vous encourageons vivement à le soutenir et à le faire connaître dans vos relations. Signalons 
que les électeur·rices étranger·es établi·es depuis 8 ans en Suisse sont également appelé·es aux 
urnes, chose assez rare, faites-le savoir autour de vous. 
Le comité et les élu·es se joignent à moi pour remercier et féliciter notre candidat, le comité électoral 
très actif cet été, Chloé et Andréa ainsi que le comité élargi, qui soutient en coulisse.  
Rendez-vous le 27 septembre pour ce grand moment, des infos pratiques vous seront envoyées 
prochainement. 

Pour le comité 
CH 



 

     La campagne électorale 
S uite au décès subit de Daniel Fischer, élu à l'exécutif de notre commune ce printemps, une 
longue discussion a eu lieu au sein de notre association à savoir si nous allons présenter quel-
qu'un - ou pas - à l'élection complémentaire du 27 septembre prochain. 

Nous nous sommes réuni·es en AGE le 26 juin dernier où, suite à un long débat, le vote a été sans 
appel : le OUI l'a emporté à l'unanimité, sauf 2 abstentions. Notre élu - et actuel président du 
Conseil communal, Nicolas Vernain-Perriot - se présente ainsi au poste d'adjoint à l'exécutif (voir 
PV de AGE en pièce jointe). Un article a également été posté sur notre site internet afin d'expliquer 
notre démarche. 

Depuis, nous n'avons pas chômé. 
Malgré la pause estivale, nous nous sommes rencontré·es plusieurs fois en petit comité pour    
organiser la campagne électorale. 
Rendez-vous a été pris avec notre graphiste, devis demandé pour les affiches et le tout-ménage à 
l'imprimerie Trajets. Nous avons contacté la Mairie et la société SGA pour l'encollage des affiches 
officielles, et j'en passe…  A ce jour, les travaux sont revenus de l'imprimerie, les affiches sont 
prêtes. 

Lors d'une rencontre réunissant une dizaine de nos membres fin juillet, une équipe s'est constituée 
afin de prévoir la construction des supports et la pose des affiches sur la commune, afin de rendre 
notre candidat le plus visible possible. 

La bataille va être rude, certain·es pensent que le poste revient automatiquement au PDC alors 
que l'on vote pour une personne et non pour un parti dans le cas de l'Exécutif !  

Alors, aidez-nous à soutenir la candidature de Nicolas, parlez-en autour de vous, faites de la pub! 

Pour rappel, les étrangerers/ères résidant·es depuis 8 ans en Suisse ont le droit de vote.  
Certain·es se sont proposé·es pour faire du porte à porte, d'autres idées circulent… 

Au vu de la pause estivale, ainsi que le peu de temps à disposition, nous avons renoncé            
finalement à organiser un débat. 

ADa 



 

Sollicité afin de mettre un mot personnel dans ce Newsletter, Nicolas a proposé de 
répondre au Questionnaire de Marcel Proust que vous trouverez ci-après. 

VOTEZ
Nicolas 
VERNAIN-
PERRIOT

POUR UN
ÉQUILIBRE 
DÉMOCRATIQUE
AU SEIN DE
/·(;e&87,)
27 SEPTEMBRE 2020
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COHÉSION 
SOCIALE
• Améliorer les services de proximité
 destinés aux aînés
• Subventionner les sports de plein air 
 (cyclisme, marche, jogging, gym)
��6RXWHQLU�OD�FUpDWLRQ�G·XQH�IHUPH�
 pédagogique 

DÉVELOPPEMENT 
DURABLE
• Promouvoir une école écologique 
• Lancer une campagne Zéro-déchet
��)DLUH�EDLVVHU�OD�FRQVRPPDWLRQ
� G·HDX�HW�G·pOHFWULFLWp�
��)DYRULVHU�OD�ELRGLYHUVLWp

MOBILITÉ 
DOUCE
• Nouveaux chemins pédestres
• Développer les pistes cyclables
• Modérer la circulation automobile
• Liaison TPG

Prière de respecter les mesures sanitaires en vigueur

Rejoignez-nous pour un tour sur la commune,
arrêts dans les villages, 

en musique avec « Les Poulets de Plainpalais ».
$SpULWLI�RIIHUW�j�O·DUULYpH��

DIMANCHE 6 SEPTEMBRE À 15H
Rdv au Hangar de Landecy (Festiverbant) 

TOUR À VÉLO 





  



 

 

Nous organisons une animation afin d'aller vers la population, sous la 
forme d'un Tour à vélo sur la commune, en musique.   

Retenez déjà la date du  
dimanche 6 septembre dès 15h pour vous joindre à nous! 

A cette occasion, venez nombreux·ses et encouragez vos voisin·es à  
venir, à vélo, avec remorques, en trottinette, tricycle ou autres formes de 

mobilité douce. Vous pouvez décorer vos vélos.  



Bardonnex Alternative  -  Assemblée générale extraordinaire              25.06.2020


Ordre du jour

1. Accueil 
2. PV de l'AGE du 16.03.20 (pas de PV, consultation par émail) et AGE du 1.12.2019 
3. Election complémentaire: BA présente-t-elle quelqu'un? Vote 
4. a. En cas de vote NON, la démarche prend fin 
      b. En cas de vote positif, présentation des candidats et élection 
      Organisation de la campagne 
5. Divers 
6. Verrée 
_______________________________________________________________________________________ 

Présent.e.s : Christian Hottelier, Nicole Mouty, Cloé Blanco, Chloé Jacot-Descombes, Stéphanie 
Reusse, Pascal Peduzzi, Christian Frey, Nicolas Vernain-Perriot, Myriam Boucris, Tatiana Hoyos, 
Jacques Vallet, Aline Saurer, Raphaëlle Wenger, Andréa Danos (PV) 


Excus.e.s : Corinne Brechbuhl-Molnarfi, Anne Mahrer et son mari, Noëlle Lahouze, Martine Fran-
cart, Jean-Jacques Roth, Andreas Saurer, Luce Vallet.


1.  Christian H ouvre la séance à 20h08. Il remercie les personnes d'être venues et présente les 
personnes peu connues à nos élu.e.s. 


2. Christian H félicite les élu.e.s au CM et le candidat à la mairie ainsi que l'équipe qui a mené la 
campagne dans des conditions si particulières. La dernière AG prévue le 16 mars dernière (et 
annulé à cause de la situation sanitaire) a été remplacée par une consultations par émail. 
Donc, pas de PV de cette séance virtuelle. Le PV de la précédente AGE du 16.12.19 est par-
couru rapidement. L'assemblée le valide à l'unanimité.


3. Election complémentaire. Suite au décès subit de Daniel Fischer, une élection complémentaire 
est organisée. Le dépôt de la liste doit  être fait jusqu'au 29 juin à 12h. Il est possible de la re-
tirer jusqu'au 3 juillet. 15 signatures sont nécessaires pour présenter un.e candidat.e.. Les 
étranger.e.s résident.e.s en Suisse depuis 5 ans ont la possibilité de voter. La votation aura 
lieu le 27 septembre. Si quelqu'un parmi nos élu.e.s devait accéder à l'exécutif, son siège re-
viendrait à BA. Dans ce cas, c'est Pierre Steiner (vient-ensuite) qui siégerait (avec son accord)  
au CM. Si Pierre devait renoncer, nous aurions 15 jours pour proposer quelqu'un d'autre. La 
décision revient à BA.   


      Faut-il, OUI ou NON, présenter quelqu'un à l'exécutif de la commune? 

      Un long débat s'ensuit où chacun.e est invité.e à s'exprimer.


-     Les avis divergent, plusieurs personnes expriment de l'ambivalence 

-     La mémoire de Daniel Fischer est évoquée, difficile de remplacer quelqu'un qui inspirait 

autant de sympathie, de part et d'autre. Serait-on vécus comme opportunistes de revendi-
quer ce siège? Notre réputation en prendrait-elle un coup? Cette position pourrait-elle être 
contreproductive?


- Certain.e.s pensent que c'est perdu d'avance, que mathématiquement nous n'avons aucune 
chance. Nous n'avons que 34% de l'électorat et la machine PDC - PLR va se mettre en 
marche pour nous bloquer le passage. Dans ce cas, c'est un gaspillage de forces.


- Si on présentait une femme on aurait plus de chances…


      D'autre part, plusieurs arguments sont avancés pour dire que :

- il ne s'agit pas de remplacer Daniel Fischer mais d'amener nos idées

- nous sommes le 2ème mouvement de la commune et de ce fait il est légitime que nous sié-

gions à l'exécutif

- notre électorat serait mécontent et déçu de voir qu'après avoir voté pour nous, nous ne nous 

lançons pas. Face à notre 34% d'électorat, on ne peut pas ne pas y aller!

- au niveau de l'exécutif il y a trois places et trois mouvements politiques, donc en bonne dé-

mocratie, il est légitime de revendiquer cette place.




- être absent de l'exécutif rend notre marge de manoeuvre bien plus compliquée car des déci-
sions importantes s'y prennent. Par ailleurs, des informations importantes nous échappent, il 
n'y a aucun retour de ce qui s'y passe


- notre groupe défend des idées, on doit y être! Nous avons des personnes compétentes qui 
peuvent faire le travail!


- même si certain.e.s pensent qu'il n'y a aucune chance de remporter le vote, il est important 
de montrer à tous-es que nous existons, que nous sommes présent.e.s et que nous revendi-
quons cette place. On doit y aller pour faire avancer nos idées. C'est dans la répétition et 
dans la persévérance qu'on y arrivera.


Vote : OUI = 11

          NON = 0

          Abstentions = 2


4.    QUI ?

	 Nicolas regrette qu'aucune femme ne se présente et regrette également que Christian F 	
	 n'ait pas été élu car il pense qu'il a toutes les qualités requises.

 	 Il nous informe que le PDC va présenter Luc Lavarini, ancien membre du CM.

	 Nicolas, seul candidat,  exprime son ambivalence, ses doutes, mais finit par accepter de 	
	 se présenter. Sa candidature est saluée à l'unanimité. Plusieurs personnes expriment leur 	
	 gratitude et leur satisfaction.  MERCI NICOLAS!


Pause Verrée


Organisation de la campagne

Il faut un.e responsable de campagne pour  et organiser et centraliser les informations et les ac-
tions. 

Il s'agit :

- des affiches et flyers TM) = début septembre

- organiser les supports (palettes?)

- organiser une conférence de presse début septembre

- organiser un débat (trouver un thème)

- s'occuper du/de la graphiste, de l'imprimeur (attention à la qualité du papier!)

- écrire un raccourci du programme

- voir avec la poste pour les délais d'envoi

- demander à la poste à quel moment les envois pour les votations du 27.09 auront lieu

- poster l'article de Raphaëlle sur le site internet  pour expliquer notre démarche


Andréa et Chloé acceptent d'endosser ce rôle, assistées de Nicolas

Tatiana et Cloé B se proposent également de donner un coup de main.


Christian F propose d'organiser et d'animer un débat. Des idées de thèmes : autonomie alimen-
taires? mobilité douce?

L'idée d'utiliser la soirée Zéro déchet est écartée car cette problématique concerne toute la 
commune et non seulement BA.    


1ère réunion pour l'organisation de la campagne : mercredi 29.07.20 dès 18h chez Andréa     


5.   Divers

- Recours 5G. ChF a reçu 500,- en retour. Il en fait don à BA.


La séance est levée vers 22h15.


Andréa, Bardonnex le 26.06.20 



 

Vous avez reçu une demande de cotisations et de dons afin d'aider à financer les 
frais qui vont s'élever à plus de CHF 2'400,- à ce jour. Nous vous remercions 
d'avance de nous aider à réunir le montant nécessaire à mener à bien cette cam-
pagne qui s'annonce rude. Pour ceux·celles qui souhaitent régler par la Poste, le 
no de compte postal de la Banque Alternative est 46-110-7. 
Mentionner ensuite le no IBAN : CH13 0839 0839 0036 6973 1000-2. 




T EAM-BUILDING  

Vous avez élu une équipe motivée et dynamique qui siège aujourd'hui au Conseil municipal. Les 4 
femmes et 2 hommes qui la constituent viennent d'horizons divers et avec des compétences     
variées. Elles.ils sont soutenu·es par un comité. Après une année de travail intense qui a servi à 
élaborer un programme politique et pour mener à bien la campagne électorale, il est temps pour 
nous de prendre le temps de consolider cette équipe.  

Des outils de "team-building" et de communication maîtrisés par plusieurs d'entre nous, sont mis à 
disposition afin d'en faire bénéficier le groupe.  Ainsi des séances de travail sont prévues pour 
permettre aux personnes de mieux se connaître, de mettre au point une communication efficace et 
respectueuse et de créer une synergie positive de groupe afin de créer les conditions optimales 
pour un travail efficace. 

Par ailleurs, une autre date est agendée, consacrée cette fois aux 
seul·es élu·es, afin d'élaborer des stratégies d'intervention au CM. 

ADa, le 11 août, 2020 

I nfo complémentaire  
Vous avez été nombreux·ses à 

signer la pétition proposée par Fred 
Monnerat concernant la circulation 
dans le village de Bardonnex. Cette 
pétition adressée à la commune sera 
traitée lors de la prochaine séance du 
C M l e 1 5 s e p t e m b r e . Ve n e z 
nombreux·ses soutenir cette pétition et 
montrer par notre présence que les 
problèmes de circulation à Bardonnex, 
et sur la commune en général, nous 
tiennent à coeur.  



 

Merci pour votre solidarité ! 

T ouché par les images des queues interminables devant la     
patinoire des Vernets, l'Eki-Thé a rapidement été rejoint par des 
membres de Bardonnex Alternative pour suggérer de servir de  
relais à l'association la Caravane de Solidarité. Chaque   semaine, 
et jusqu'à nouvel avis, il a été proposé aux habitant·es de la  
commune et alentours de déposer leurs dons alimentaires devant 
le Tea-Room. Les produits récoltés le vendredi matin sont ensuite 
acheminés par des bénévoles jusqu'aux Vernets.  

V ous avez répondu en grand nombre à cet appel citoyen pour 
venir en aide aux plus vulnérables, aux nombreuses personnes 
qui ont perdu leur emploi du jour au lendemain (parfois même leur 
logement) et qui se sont trouvées sans ressources suite à la crise 
sanitaire et économique que nous traversons.  

L ancée en 2015, la Caravane de Solidarité soutient des         
personnes qui ne bénéficient d'aucune aide sociale. Le besoin en 
produits de première nécessité a rapidement pris des proportions 
qui mettent en lumière la précarité immense d'une partie invisible 
des habitant·es de Genève. Rapidement débordée par cette    
demande toujours croissante, l'association a bénéficié de l'aide 
logistique et sanitaire de La Comédie de Genève et de Médecins 
Sans Frontières ainsi que de la Ville de Genève et Colis du coeur. 
Sans oublier la foule de bénévoles prêt·es à donner main forte.  

L 'énorme générosité de nos concitoyen·nes observée lors de 
cette action montre à quel point la population genevoise, dans son 
ensemble, est touchée par cette misère souvent cachée.  

Cette solidarité, bien que louable, doit nous inciter, et surtout  
inciter nos autorités, à réfléchir sur la grande précarité de trop 
d'employé·es dans notre canton et ouvrir une réflexion sur les   
besoins de l'"après" Covid-19.  

Andréa Danos, le 26 mai 2020  

Devant l'Eki-Thé avec les dons: 
Myriam, Andréa et Jérémy Annen 
(ancien élu PLR à Bardonnex et 
actuel membre du comité de l'Eki-
Thé). 

       A l'arrivée aux Vernets



 

Exprimez votre ressenti par rapport au 
confinement de ce printemps 2020 

Si vous éprouvez l'envie de partager vos 
impressions, vos récits vos anecdotes, vos 
photos ou vos dessins en lien avec le Covid19, 
n'hésitez pas à nous les envoyer, afin qu'ils 
soient publiés dans la prochaine Newsletter ! 

C.J-D


